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Гостей встречают и помогают 
подняться по ступеням девуш-
ки и юноши в армейской форме 
времён Великой Отечественной 
войны. В фойе ждёт мобильная 
фотостудия, чтобы запечатлеть 
пришедших и тут же вручить им 
снимки на память о событии.

Разделить радость встречи с 
бывшими узниками приглаше-
ны ветераны из других обще-
ственных организаций. Ра-
достно видеть знакомые лица. 
Многие уже успели поделить-
ся с нами воспоминаниями о 
пережитом в детстве ужасе, 
немыслимых страданиях. Они 
видели фашистов, смотрели в 
лицо смерти. И этого нельзя ни 
забыть, ни простить. Нельзя до-

пустить повторения. За это сей-
час стоят насмерть дети и внуки 
ветеранов. С началом специ-
альной военной операции по-
коление Великой Отечествен-
ной войны молится за тех, кто 
на передовой. Встречу открыли 
песней Шамана «Встанем».

С приветствиями к собрав-
шимся выступила председа-
тель отделения общественной 
организации бывших мало-
летних узников фашистских 
концлагерей Тамара Ивановна 
Удалая. Она поблагодарила ор-
ганизаторов праздника за вни-
мание к ветеранам, уважение, 
стремление доставить радость. 
Депутат Законодательного Со-
брания Санкт-Петербурга, по-

чётный гражданин Петергофа 
Михаил Барышников отметил, 
что такие даты не дают нам за-
быть, что такое фашизм. Миха-
ил Иванович вручил свои благо-
дарственные грамоты Тамаре 
Ивановне Удалой, активистам 
организации Льву Леонидовичу 
Вирачёву и Антонине Ивановне 
Костенковой.

Глава муниципального образо-
вания Александр Шифман на-
градил почётными грамотами 
МО г. Петергоф Тамару Иванов-
ну Удалую, Лидию Петровну 
Богданову, Михаила Яковлевича 
Матвеева, Елизавету Гербертов-
ну Лабецкую, Анастасию Игна-
тьевну Павлову, Льва Николае-
вича Укконена  – за их значимый 

вклад в военно-патриотическое 
воспитание подрастающего по-
коления, поддержку местного 
самоуправления, активное уча-
стие в общественной жизни. 
Глава местной администрации 
Татьяна Егорова присоедини-
лась к награждениям, высказа-
ла слова благодарности доро-
гим ветеранам.

Среди награждённых были со-
трудницы Центра социальной 
реабилитации инвалидов и де-
тей-инвалидов нашего района: 
заведующая социально-трудо-
вого отделения Анна Кузнецо-
ва и инструктор по труду Ольга 
Воронович. Два последних года 
они проводят акцию «Подари 
лучики добра». Дети этого от-
деления с помощью сотрудни-
ков готовят для ветеранов тро-
гательные творческие подарки. 
Вот и на встречу с малолетними 
узниками пришли не с пустыми 
руками. Ольга Васильевна ска-
зала: «Мы и дальше готовы да-
рить вам радость. Вы для нас  – 

пример того, как надо жить и 
любить Родину».

Непременное в программе ме-
роприятий объявление благо-
дарностей, вручение наград 
сменилось выступлением ар-
тистов эстрады Дмитрия Дми-
триева, Александра Аракелова, 
вокального коллектива «Ясные 
ночи», танцевального ансам-
бля «Камелот». Звучали песни 
военных лет и ретрошлягеры. 
«Школа Канторум» выступила с 
единственным – но каким! – но-
мером: участницы театральной 
студии выдали юмористиче-
ский номер «Когда мы были мо-
лодыми» и снискали зритель-
ское «Браво!»

Ветераны в этот день испытали 
положительные эмоции, пооб-
щались, попели, потанцевали, 
получили заряд бодрости, за 
что сердечно благодарят устро-
ителей праздника – муниципа-
литет.

Наталья Рублёва
Фото автора

Людям без детства посвящается
11 апреля, в Международный день освобождения узников фашистских концлаге-

рей, бывшие малолетние узники нашего района посещают памятник жерт-
вам нацизма в Красном Селе, где проводится общегородская памятная церемония. 
А чуть позже собираются на торжественное мероприятие, подготовленное для 
них муниципалитетом Петергофа. Это продолжается много лет. На этот раз 
дату отмечали 16 апреля в ресторане «Александрия».

Птицы рядом. 
Дубль 2
Презентация книги 
«Птицы рядом»  
собрала полный зал 
в библиотеке  
им. С. С. Гейченко
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Парад талантов
В «Школе Канторум»  
проводится отборочный тур 
муниципального  
фестиваля-конкурса детских  
и молодёжных творческих  
коллективов «Помним сердцем»

Наш дорогой  
Манеж
Чем так дорог Манеж 
жителям Петергофа,  
рассказал  
депутат ЗакСа 
Михаил Барышников 
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В самом начале встречи жители 
заявили, что хотят оставить во 
дворе детскую площадку, так 
как она расположена достаточ-
но удачно, не затенена зелёны-
ми насаждениями и в хорошую 
погоду на ней собирается мно-
го детей. Активно обсуждался 
вопрос наполнения детской 
площадки: для детей какого 
возраста, какой сложности и 
направленности должно быть 
игровое оборудование. Жители 
сказали, какие малые архитек-
турные формы нужны им во 
дворе, обсудили, где проложить 
пешеходные дорожки в плиточ-
ном покрытии.

17 апреля на встрече жителей 
с руководством муниципали-
тета обсудили благоустройство 
территории на улице Володи 
Дубинина, 7-9. Заросшее буре-
ломом пространство рядом с 
футбольным стадионом жители 
решили превратить в спортзону 
с тренажёрами и дорожкой по 
периметру для занятий лыж-
ным спортом, скейтом, ролика-
ми, бегом. Через некоторое вре-
мя муниципалитет подготовит 
эскиз проекта и ещё раз выйдет 
к жителям для окончательного 
согласования.

Аналогичные встречи с жи-
телями прошли 20 марта на 
Озерковой, 3, 5, 7, и 27 марта 
во дворе на Братьев Горкушен-
ко, 5/1 – 7/1. Жители двора на 
Озерковой решили отказаться 
от детской площадки и попро-
сили отремонтировать асфаль-
товое покрытие, обустроить пе-
шеходные дорожки, установить 
удобные скамейки.

На Братьев Горкушенко люди 
хотят оставить детскую и спор-
тивную площадки, над элемен-
тами игрового оборудования 
решили подумать и принять об-
щее решение. А на спортивной 
площадке просили установить 
силовые тренажёры. У местной 
администрации уже есть опыт 
оборудования площадок таки-
ми тренажёрами, они нравятся 
жителям, так как по функцио-
налу и эффективности не усту-
пают установленным в тёплых 
залах.

Все высказанные жителями по-
желания будут переданы про-
ектировщику и обязательно 
учтены в предпроектной доку-
ментации, которую руководство 
муниципалитета также пред-
ставит на обсуждение местных 
жителей.

СРЕДА ОБИТАНИЯ

Обсуждения продолжаются

12 апреля в МКУ 
МО г.  Петергоф 

«Творческое объеди-
нение «Школа Канто-
рум» прошли публич-
ные слушания по 
обсуждению отчёта 
об исполнении мест-
ного бюджета муни-
ципального образова-
ния город Петергоф за 
2023 год.

Публичные слушания про-
ведены в соответствии с 
действующим законода-
тельством, Уставом вну-
тригородского муници-
пального образования 
города федерального зна-
чения Санкт-Петербурга 
город Петергоф и на ос-
новании постановления гла-
вы МО город Петергоф от 
26.03.2024 № 3 «О назначении 
публичных слушаний по от-
чёту об исполнении местного 
бюджета муниципального об-
разования город Петергоф за 
2023 год». Данное постановле-
ние, объявление о проведении 
публичных слушаний, проект 
решения «Об утверждении от-
чёта об исполнении местно-
го бюджета МО г. Петергоф за 
2023 год» были опубликованы 
в газете «Муниципальная пер-

спектива» от 29.03.2024 № 6, 
размещены на официальном 
сайте МО г. Петергоф, направ-
лены в Центральную районную 
библиотеку СПб ГБУ «Центра-
лизованная библиотечная си-
стема Петродворцового района 
Санкт-Петербурга».

На публичных слушаниях при-
сутствовали жители муници-
пального образования, депу-
таты Муниципального Совета, 
руководители и члены обще-
ственных объединений. Открыл 
и вёл публичные слушания гла-

ва МО город Петергоф Шифман 
Александр Викторович. 

С отчётом и презентацией об 
исполнении местного бюдже-
та за 2023 год выступила глава 
местной администрации МО 
г. Петергоф Егорова Татьяна 
Сергеевна. Она отметила, что 
местный бюджет в 2023 году 
исполнен с дефицитом 28 206,5 
тыс. рублей.

Татьяна  Егорова ознакомила 
участников слушаний с основ-
ными показателями и резуль-
татами исполнения местного 

бюджета, а также рассказала о 
реализации 5 муниципальных 
программ и 14 ведомствен-
ных целевых программ, ка-
кие объекты благоустройства 
были введены в 2023 году. Это 
внутридворовые территории 
с освещением по ул. Озер-
ковой, 51/1, 51/2, 51/3, – дет-
ская и спортивная площадки; 
ул.Ботаническая, 14/2, – спор-
тивная площадка с тренажёра-
ми; Ропшинское ш., 3/7, – пло-
щадка для игр в мини-футбол; а 
также ул. Разводная, 27, – скейт-
площадка; детские площадки 

на Чебышёвской, 4/1, 
4/2; Шахматова, 6/1 
- ул. Ботаническая, 
6/1; Аврова, 11а, 13а; 
бульваре Разведчи-
ка, 12/1, 12/2, 10/2; 
Жарновецкого, 8; 
Торговой пл., 6.

Глава муниципали-
тета Александр Шиф-
ман и глава местной 
администрации Та-
тьяна Егорова отве-
тили на поступив-
шие вопросы. При 
обсуждении отчё-
та об исполнении 
местного бюджета 
МО г.  Петергоф за 
2023 год с одобре-
нием исполнения 
бюджета выступили 
жители Петерго-
фа, руководители и 

представители общественных 
организаций. Все выступающие 
положительно оценили работу 
органов МСУ Петергофа в 2023 
году и предложили одобрить 
исполнение местного бюджета 
МО г.  Петергоф за 2023 год и ре-
комендовать Муниципальному 
Совету утвердить отчёт.
В заключение Александр  Шиф-
ман и Татьяна Егорова побла-
годарил присутствующих за 
участие в обсуждении отчёта об 
исполнении бюджета МО г. Пе-
тергоф за 2023 год.

ПУБЛИЧНЫЕ СЛУШАНИЯ

Работа муниципалитета одобрена

10 апреля в 19.00 на детской площадке во дворе на Чебы-
шёвской, 4/2-4/3, прошла встреча главы муниципали-

тета Александра Шифмана и главы местной администра-
ции Татьяны Егоровой с жителями этого двора, на которой 
обсудили детали его предстоящего благоустройства.
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Четыре пары – жители Петерго-
фа, по одной из Ломоносова и 
Стрельны. 

Ираида Ивановна и Георгий 
Александрович Ерёменко заре-
гистрировали свои 

отношения 9 февраля 1974 года. 
Ровно в эту же дату стали су-
пругами Тамара Анатольевна и 
Евгений Владимирович Аисто-
вы. Двумя неделями позже, 23 
февраля, союз любви и верно-
сти заключили Тамара Алексан-
дровна и Александр Захарович 
Вайнер. Марина Николаевна и 
Владимир Павлович Чернышей 
скрепили свои чувства узами 
брака в первый день весны. 

Супруги Аистовы Тамара Ана-
тольевна и Евгений Владими-
рович познакомились осенью 
1973 года в Ленинграде. Он 
– старший лейтенант, слуша-
тель военной академии тыла и 
транспорта. Она  – второкурс-
ница Ленинградского медучи-
лища. Расписались в Мичурин-
ске, где родилась дочь Валерия. 
Далее по службе семья пере-
ехала в Забайкалье, где родился 
сын Владимир. Затем Евгений 
Владимирович закончил адъ-
юнктуру военной академии 
тыла и транспорта. Преподавал 
в Ленинградском военном учи-
лище военных сообщений им. 
Фрунзе, служил в Анголе, затем 
снова преподавал. Службу за-
вершил полковником. Тамара 
Анатольевна работает медсе-
строй в детском саду № 6.

Супруги Вайнер Тамара Алек-
сандровна и Александр Заха-
рович поженились после того, 
как жених отслужил срочную 
службу. Невеста его дожда-
лась. Александр окончил Се-
веро-Западный политехниче-
ский институт, работал в НИИ 

«Электроприбор», на ПЧЗ, на 
20-м бронетанковом заводе. 
Тамара Александровна окон-
чила институт им. Герцена, её 
учительский стаж составляет 
40 лет. Носит звание отличника 
просвещения России. Супруги 
вырастили сыновей Сергея и 
Кирилла. Продолжателем рода 
стал внук Никита. Есть уже и 
правнуки – Тимофей и Васили-
са.

Достойный пример семейной 
жизни подают и супруги Ерё-
менко Ираида Ивановна и Геор-
гий Александрович. Он кадро-
вый офицер, окончил ВВМУРЭ 
им. А. С. Попова, служил на Се-
верном флоте. капитан 1 ранга, 
доцент, кандидат технических 
наук, сейчас преподаёт в Во-
енной морской академии. Под 
стать ему спутница жизни: 
Ираида Ивановна – отличник 
народного образования, её тру-
довой стаж составляет 43 года. 
Работает воспитателем в дет-
ском саду № 7. Есть сын Алек-
сандр и внучка Александра.

Супруги Чернышей Марина Ни-
колаевна и Владимир Павлович

познакомились на танцах в 
ЛВОКУ им. С. М. Кирова. После 
его окончания Владимир слу-
жил в Венгрии, Эстонии, уча-
ствовал в ликвидации послед-
ствий аварии на Чернобыльской 
АЭС, в контртеррористической 
операции в Чечне. 11 лет был 
военным комиссаром Петрод-
ворцового района.

Марина Николаевна окончила 
Ленинградский институт лёг-
кой промышленности и работа-
ла в Министерстве лёгкой про-
мышленности.

У них два сына – Андрей и Сер-
гей, внуки – Лиза, Маргарита, 
Денис и Александр.

Золотых юбиляров сердечно 
поздравили депутат Законо-
дательного Собрания Санкт-
Петербурга Михаил Барыш-
ников, глава муниципального 
образования город Петергоф 

Александр Шифман, глава мест-
ной администрации Татьяна 
Егорова. Представители муни-
ципальных образований Ломо-
носова и Стрельны поздравляли 
своих. Все прекрасные вино-

вники торжества получили по-
здравления Комитета по делам 
записи актов гражданского со-
стояния Санкт-Петербурга.

Наталья Рублёва

ГОД СЕМЬИ

Вальс Мендельсона 50 лет спустя

Ветераны-юбиляры, отметив-
шие круглые даты рождения в 

первом квартале, принимали по-
здравления в стенах муниципаль-
ного учреждения «Творческое объ-
единение «Школа Канторум».

С тёплыми пожеланиями от имени главы 
муниципального образования Александра 
Шифмана, главы местной администрации 
Татьяны Егоровой, от себя лично перед юби-
лярами выступила заместитель главы муни-
ципального образования Ольга Герасимова.

Почётный житель Петергофа, заместитель 
председателя Совета ветеранов Петродвор-
цового района Ольга Литвина, поздравляя 
ветеранов, посоветовала всем обязательно 
пройти диспансеризацию, это сделать про-
сто: посетить доктора-геронтолога, при-
нимающего в поликлинике Николаевской 

больницы. Ольга Александровна сказала, 
что такие специалисты есть не во всех райо-
нах, а нам повезло. Напомнила о возможно-
стях, предоставляемых Комплексным цен-
тром социального обслуживания населения.

«Школа Канторум» поздравила гостей кон-
цертными номерами. Открыл и закрыл про-
грамму ансамбль народного танца «Суда-
рушка», исполнивший русскую плясовую и 
еврейский танец.

«Ничего подобного по телевизору не уви-
дишь», – резюмировала впечатлённая зри-
тельница. Наши юные «сударушки» не-
изменно вызывают зрительский восторг, 
улыбки, поднимают настроение. Порадова-
ли ветеранов музыканты и вокалисты.

После концерта юбилярам вручили подарки 
от муниципалитета.

Наталья Рублёва
Фото автора

Пусть хорошее настроение 
не покинет вас

ЮБИЛЕИ

В зале бракосочетаний Петродворцового загса 11 
апреля торжественно поздравляли шесть супру-

жеских пар, отметивших с начала этого года, объяв-
ленного Годом семьи, золотые юбилеи семейного союза. 
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– Ремонтно-строительные ра-
боты в здании Манежа идут 
много лет. До этого какое-то 
время здание просто безжизнен-
но стояло. Вы помните Манеж, 
когда он работал?

– Конечно. После закрытия в 
1999 году Кировского училища 
в спорткомплекс приходили 
многие жители Петергофа. Мы 
играли там в футбол, в волейбол. 
Кто-то бегом занимался. Рабо-
тал бассейн, правда, для меня 
вода в нём была прохладной. 
Манеж в то время принадлежал 
СКА СПб Министерства оборо-
ны. Когда-то в нём проводились 
грандиозные общевой сковые 
соревнования, первенства Во-
оружённых Сил. Я лично ходил 
на бой чемпиона Советского 
Союза боксёра Петра Заева. Мы 
там видели выступления вели-
ких спортсменов из Кировского 
училища и Вооружённых Сил, 
многие из которых были чем-
пионами СССР и даже Олим-
пийских игр.

– Расскажите о своём участии в 
судьбе Манежа после расформи-
рования ВОКУ им. Кирова.

– В 1997 году в Санкт-
Петербурге начали действовать 
органы местного самоуправ-
ления. А в 1998-м ко мне в му-
ниципалитет пришли Дмитрий 
Цыганов и Михаил Калинин. 
Я тогда исполнял обязанности 
главы местной администрации, 
являясь депутатом МО город 
Петергоф. Они были тренерами 
подросткового клуба «Вымпел». 
Они хотели развивать хоккей в 
Петергофе. А для этого нужен 
был каток с искусственным 
льдом. Родилась идея построить 
каток в Манеже. Я согласился 
помочь. И началась работа.

Для начала мы открыли му-
ниципальное учреждение 
«Спортивно-оздоровительный 
центр», где зарегистрировали 
секцию хоккея и тайского бок-
са. Потом обратились в СКА Ле-
нинграда с просьбой передать 
нам Манеж. Нам ответили, что 

уже есть договорённость с пре-
зидентом Федерации велоспор-
та Кузнецовым о строительстве 
в Манеже велотрека. 

Пришлось нам подключить все 
связи, привлечь бывших вы-
пускников училища им. Кирова. 
Вместе с Леонидом Грудницким 
мы обратились к командующе-
му ЛенВО Бобрышеву. Он нас 
поддержал. Помогал нам и быв-
ший игрок сборной Советского 
Союза по хоккею, заслуженный 
мастер спорта, житель Петер-
гофа Станислав Яковлевич Ли-
товко, он тогда работал в СКА. 
В конце концов нам удалось 
убедить руководство СКА Ле-
нинграда в том, что у местных 
жителей, у наших детей должен 
быть каток с искусственным 
льдом. С нами заключили до-
говор на безвозмездное поль-
зование этим комплексом. Я 
обратился в город за субсидией. 
По депутатской поправке ЗакСа 
Андрея Никитина МО Петергоф 
получило деньги. За полтора 
года каток с искусственным 
льдом был построен. На от-
крытие приехали губернатор 
Владимир Яковлев и пять вице-
губернаторов, спортсмены, жи-
тели Петергофа.

– В новом качестве Манеж вы-
растил каких-то известных 
спортсменов?

– К нам в спортивный центр 
пришли очень талантливые ре-
бята. На этом катке вырос один 
олимпийский чемпион – Саша 
Барабанов, сейчас он почётный 
житель Петергофа, два его бра-
та играли в СКА, кто-то играл в 
Канаде и в первенстве России 
по хоккею. Сейчас в КХЛ играют 
Мальцев, Дыняк.

– В 2011 году в Манеже произо-
шёл пожар, который разделил 
его жизнь на «до» и «после»…

– Манеж сгорел. Бассейн за-
крылся. Хоккеем занимаются 
уже в других местах. Ко мне ста-
ли люди обращаться с просьба-
ми восстановить комплекс. Мы 

стали заниматься этим вопро-
сом, объект Министерство обо-
роны передало городу. Комитет 
по спорту в соответствии с по-
ручением президента должен 
был восстановить там каток. Но 
выяснилось, что здание не соот-
ветствует нормативу. Вмешался 
и КГИОП: здание находилось 
под его охраной. К 2017 году у 
нас уже было два катка, один из 
них коммерческий – в Стрель-
не. А нам необходимы помеще-
ния для гимнастики. Не хватает 
помещения для баскетбола, во-
лейбола и мини-футбола. Обо 
всём этом мы с председателем 
Комитета по спорту написали 
в приёмную президента Рос-
сии. И президент согласился с 
нами. После этого сразу пошло 
какое-то движение. Сделали 
проект. Начались ремонтные 
работы. Но сроки их оконча-
ния всё время передвигались по 
различным причинам. Нашли, 
например, 150-летнюю балку, 
охраняемую КГИОПом. Или 
появилось требование доступ-
ности объекта для маломобиль-
ных граждан. Всё время нужно 
было вносить какие-то изме-
нения в проект, согласовывать, 
выделять дополнительное фи-
нансирование.

– Что происходит в Манеже сей-
час, Вы ведь были там буквально 
на днях?

– Внутренняя отделка поме-
щений комплекса практически 
закончена. Устраняются заме-
чания Госстройнадзора, связан-
ные с косметическим ремон-
том. Полностью готов бассейн. 
Чашу в бассейне поменяли. Ста-
рая чаша была в плохом состо-
янии, сделали новую – метал-
лическую. Убрали вышки для 
прыжков в воду. Изменилась 
глубина бассейна, отремонти-
ровали раздевалки.

– А что с игровым залом?

– Он великолепен! Ремонт вы-
полнен очень хорошо. Хочешь 
– играй в волейбол, хочешь – в 
баскетбол или футбол. Важная 
деталь – в зале появилась вен-
тиляция. Замечательно сделаны 
раздевалки. Есть всё необходи-
мое для людей с ограниченны-
ми возможностями.

– Остаётся спросить: когда от-
крытие?

– К сожалению, без выполне-
ния работ по благоустройству 
комплекс открывать нецеле-
сообразно. А благоустройство 
территории проектом не пред-

усмотрено. Буду обращаться в 
администрацию района и в Ко-
митет по физической культуре 
и спорту. Председатель Коми-
тета Антон Игоревич Шантырь 
обещал в кратчайшие сроки ре-
шить вопрос.

И есть ещё одна проблема, ко-
торая сразу бросается в глаза на 
подходе к зданию, – это ситуа-
ция с парковкой. В настоящий 
момент и двор Манежа, и вся 
улица Аврова заставлены ма-
шинами. Нужно организовать 
движение и парковку личного 
транспорта в зоне спортивного 
комплекса «Петродворцовый» 
до его открытия.

Очень хочется, чтобы Манеж 
скорее открылся и люди зашли 
бы в бассейн, в спортзал. Хо-
чется на открытие пригласить 
не только детей, жителей, вете-
ранов спорта, но и обязательно 
позвать выпускников Киров-
ского училища. Самое главное, 
что наш Манеж всё-таки верну-
ли жителям!

Материал подготовлен 
пресс-службой  

депутата  
Законодательного Собрания 

Санкт-Петербурга  
М. И. Барышникова

АКТУАЛЬНОЕ ИНТЕРВЬЮ

Наш дорогой Манеж
Спортивный комплекс «Петродворцовый» возвращается в строй. Работы 

по ремонту здания Манежа на улице Аврова, 22а, близятся к концу. В этом 
лично убедился депутат Законодательного Собрания Михаил Барышников. 
Что увидел Михаил Иванович на объекте и чем так дорог Манеж жителям Пе-
тергофа, депутат рассказал в интервью нашей газете.
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Её семья жила на Расстанной улице, в 
большом доме, на пятом этаже. Отца 
призвали на фронт, а мать с тремя 
детьми: Галей, Людмилой и младшим 
братом Витей – осталась в Ленинграде. 
Сейчас Людмила Михайловна точно не 
скажет, почему они не эвакуировались. 
«Мама была, нам некому было помочь. 
Да и не до всех квартир дошли, когда 
проводили эвакуацию», – предполагает 
она. Как бы там ни было, её семье при-
шлось пережить все ужасы блокады.

«Самое страшное, что может испытать 
человек, – это голод. Нет ничего ужас-
нее. Никакие бомбёжки, обстрелы были 
не страшны. Нас интересовала только 
еда», – вспоминает блокадница. Съе-
ли всё что можно: отцовские ремни и 
перчатки, весь клей. Мама что-то при-
носила, но этого было катастрофически 
мало. Сил практически не оставалась. 
Поэтому сигналы воздушной тревоги 
игнорировали: спускаться с пятого эта-
жа в бомбоубежище, а потом возвра-
щаться уже не могли. Практически не 
выходили из квартиры. Помимо голо-
да, мучил мороз. Квартиры выстывали. 
А ещё тревожили крысы…

«Они были огромные, размером с кош-
ку! Толстые. Я думаю, они ели мертве-
чину, – описывает их Людмила Михай-
ловна. – Крысы вылезали из-за обоев, 
которые отслоились от стены. Мы не 
могли их поймать. Умные животные 
не показывались, когда мы все были 
дома».

Из-за холода и голода заболел Витюша: 
воспаление лёгких. Мама с Галей по-
несли его в поликлинику. Невероятно, 
но в блокадном городе работали по-
ликлиники! Людмилу оставили дома. У 
неё была железная кроватка с металли-
ческими ножками. Туда поставили гор-
шок, положили какую-то еду и посади-
ли девочку. Когда мама с сестрой ушли, 
появилась крыса.

«Она подошла к кроватке и стала 
грызть ножку, – Людмила Михайловна 
до сих пор содрогается, вспоминая про-
изводимый крысой звук. – Я смотрела 
на неё, она на меня. Видимо, я задре-
мала, одеяло сползло с одного края, и 
крыса забралась на кровать».

Очень скоро Людмила заболела. «Жел-
туха», – диагностировал врач. Судя по 
капелькам крови на переносице девоч-
ки, крыса успела её укусить и заразила 
болезнью. Людмила болела тяжело, дол-
го. За это время умер Витюша: лекарств 
для лечения пневмонии не было.

«Отцу сообщили, что Витя умер и что я 
заболела. Но он не смог приехать на по-
хороны. Я тоже не ходила, – запомнила 
скорбные события блокадная девоч-
ка. – Витю похоронили на Волковском 
кладбище».

Людмилу маме удалось спасти. Что 
пришлось пережить матери, потеряв-
шей одного ребёнка и чуть не потеряв-
шей второго, невозможно представить. 
«Мама отдала нам всё, что можно было 
отдать», – говорит Людмила.

Тянулись блокадные дни. В квартире 
постоянно работало радио. Людмила 
помнит, как узнали о прорыве блокады. 
Тогда было непонятно, что это значит. 
Волновало одно – дадут ли хлеб? В го-
род доставляли провизию, но в первую 
очередь она шла военным.

«Я могла с пола съесть что угодно. 
Крошку, кусочек кожи, всё, что казалось 
съестным, – вспоминает Людмила Ми-
хайловна.  – Боролись за каждый кусо-
чек. Мне кажется, ели даже бумагу!»

Новость о полном освобождении Ле-
нинграда от фашистской блокады 
встретили всё в той же комнате. Было 
очень холодно, сидели в пальто, шап-
ках, с ног до головы замотанные в плат-
ки. Очень обрадовались! Наконец-то 
будет еда!

С фронта вернулся отец. Он получил 
контузию и остался в городе, работал 
водителем. Вывозил на кладбища по-
гибших. Чтобы помочь жене, брал с со-
бой маленькую Люду.

«Трупов было много. Это я запомнила 
хорошо! Их даже не надо было особо 
искать: по квартирам специально хо-
дили женщины и сообщали о покой-
ных. А мы забирали. Помню тела детей, 
завёрнутых в одеяла. Взрослых. Папа 
с помощником их грузили в машину 
и вывози ли, – рассказывает о детских 
впечатлениях Людмила Михайловна. 
– После освобождения города от блока-
ды погибших меньше не стало. Потом 
я узнала, что еда может быть опасна – 
если долго голодать и съесть слишком 
много».

После освобождения города от блокады 
в Ленинграде – Людмила Михайловна 
упорно называет его Петербург – на-
чала налаживаться жизнь. Галя, а потом 
и Люда пошли в школу. Мама давала 

девочкам по 10 ру-
блей: на них можно 
было купить чай и 
кусочек хлеба. По 
словам Людмилы 
Михайловны, в 1945 
году по трагической 
случайности погиб 
отец: упал с прице-
па своего грузовика. 
Насмешка судьбы  – 
он выжил на фронте 
и ушёл в год Победы. 
Но мама смогла вы-
учить дочерей: Галя 
поступила в техно-
логический техни-
кум, Людмила за-
кончила 10 классов 
школы. А ведь тогда 
за учёбу после 8-го 
класса приходилось 
платить!

В старших классах 
Людмила Михай-
ловна познакоми-
лась с учительницей 
физики. «Мы назы-
вали её Машка-са-
молёт, – вспоминает 
блокадница. – Она 
была очень добрая, 
понимающая, рас-
полагающая к себе». 
Это знакомство ста-
ло судьбоносным, и 
после школы Люд-
мила поступила в 
Педагогический ин-
ститут имени Герце-
на учиться на пре-
подавателя физики. 
Вышла замуж, роди-
ла сына.

Работала в школах 
431, 501. Доросла до должности завуча 
и заместителя директора. В чатах вы-
пускников в интернете её до сих пор 
вспоминают с благодарностью в числе 
самых лучших и любимых учителей.

Когда умер супруг, Людмила Михайлов-
на переехала в Петергоф. Сын учился 
в «Макаровке», и ей хотелось быть к 
нему поближе. Пошла работать в шко-
лу № 542. «Я больше всего боялась, что 
узнают о том, что я была завучем. Ни-
кому не сказала! Только учитель физи-
ки! – рассказывает Людмила Михайлов-
на. – У завуча очень ненормированный 
график, а мне надо было быть ближе к 
сыну».

Страх голода, уважение к еде сохрани-
лись у Людмилы Михайловны по сей 
день: «Для меня было мучительным на-
блюдать в школьных столовых, как дети 
относятся к еде. Недоедают, бросаются 
едой! Они баловники, сытые. То им 
каша не понравится, то морковка ва-
рёная, то лук. И вот они начинают бро-
саться. Я смотрю на это как на какое-то 
кощунство! Считаю, что, если ты ешь, 
надо положить на тарелку столько, 
сколько ты сможешь съесть. Боже упаси 
оставить хотя бы корочку хлеба! Балов-
ство с едой мне видеть очень тяжело, 
трудно».

Этот страх, по мнению Людмилы Ми-
хайловны, движет блокадниками, ко-
торые при малейшей угрозе голода ста-
раются купить хотя бы 10, не меньше, 
килограммов гречки, чтобы было из 
чего сварить кашу.

В образовании Людмила Михайловна 
проработала более полувека. А сейчас 
проживает в пансионате для пожилых в 
посёлке Мартышкино.

Виктория Мухамеджанова

Ничего страшнее голода
ЛИЦА БЛОКАДЫ

Когда началась вой на, 
Людмиле Михайловне 

Онопко было всего два с не-
большим года. Многие ли из 
нас могут что-то расска-
зать о себе в столь нежном 
возрасте? Память Люд-
милы Михайловны хорошо 
сохранила события первых 
лет жизни…

СВО 
без новобранцев
В соответствии с указом прези-
дента РФ и Федеральным зако-
ном «О воинской обязанности и 
военной службе» с 1 апреля по 15 
июля 2024 года на всей террито-
рии России проводится призыв 
граждан на военную службу.

Мероприятия предстоящего призыва 
никак не связаны с проведением спе-
циальной военной операции, т.к. для 
участия в ней направляются только 
военнослужащие по контракту. Кро-
ме того, граждане, призванные на во-
енную службу, не будут направляться 
для её прохождения в воинские части 
на территории Донецкой и Луганской 
народных республик, Запорожской 
и Херсонской областей. Все военнос-
лужащие по призыву, срок службы 
которых истёк, будут своевременно 
уволены и направлены к местам про-
живания.

Несмотря на отмену ограничений, свя-
занных с распространением коронави-
русной инфекции, в военных комисса-
риатах Санкт-Петербурга продолжится 
выполнение комплекса мероприятий, 
направленных на сохранение здоро-
вья граждан. Это обязательная термо-
метрия всех прибывающих в военные 
комиссариаты, тестирование призыв-
ников на сборном пункте на наличие 
COVID-19, дезинфекционная обработ-
ка помещений.

К проведению призыва всё готово. Не-
обходимые запасы медицинского иму-
щества, медикаментов и оборудования 
созданы. На склады завезено продо-
вольствие и вещевое имущество для 
выдачи военнослужащим перед убы-
тием со сборного пункта.

На официальном сайте Минобороны 
РФ в разделе «Контакты» (подраздел 
«Для граждан») молодые люди и их ро-
дители могут обратиться в электрон-
ные приёмные главнокомандующих 
видами, командующих родами войск и 
войсками военных округов. В разделе 
«Призывникам» (подраздел «Памятка 
призывнику») есть полезная информа-
ция в виде пошаговой инструкции «От 
призывника до солдата». А в разделе 
«Отбор в научные роты» содержатся 
требования, предъявляемые к канди-
датам, желающим служить в научных 
ротах. Здесь также можно подать ре-
зюме для дальнейшего отбора. В раз-
деле «Служба по призыву» призывни-
ки и их близкие смогут найти для себя 
нужную и актуальную информацию. 
Кроме того, принимая во внимание, 
что сегодня интернет-ресурсы исполь-
зуются в качестве основного источ-
ника информации, с 8 ноября можно 
будет найти ответы на интересующие 
граждан вопросы, связанные с призы-
вом на военную службу, в мессенджере 
«Телеграм» через чат-бот «Помощник-
Объясняем.рф».

Военкомат  
Петродворцового района

ПРИЗЫВ 2024

Никакие бомбёжки, обстрелы были 
не страшны. Нас интересовала толь-

ко еда... Съели всё что можно: отцовские 
ремни и перчатки, весь клей. Мама что-то 
приносила, но этого было катастрофиче-
ски мало. Сил практически не оставалась. 
Поэтому сигналы воздушной тревоги игно-
рировали: спускаться с пятого этажа в бом-
боубежище, а потом возвращаться уже не 
могли. Практически не выходили из квар-
тиры. Помимо голода, мучил мороз. Квар-
тиры выстывали. А ещё тревожили крысы…
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Состоявшаяся 4 апре-
ля в библиотеке им. 

С. С. Гейченко презента-
ция книги «Птицы ря-
дом» собрала полный зал.

Поводом для знакомства с ав-
торами книги «Птицы рядом» 
стало её второе издание по за-
казу муниципалитета Петерго-
фа. В сентябре прошлого года 
книгу подарили каждому пер-
вокласснику, и это, как расска-
зала заместитель главы муни-
ципального образования Ольга 
Герасимова, вызвало ажиотаж. 
На муниципалитет обрушился 
шквал просьб о переиздании 
книги. Уж больно она хороша!

Ольга Анатольевна сообщила, 
что издательской деятельно-
стью муниципалитет Петерго-
фа занимается уже 15 лет. И не 
было случая, чтобы депутаты от-
казали в издании той или иной 
книги. Заместитель директора 
ЦБС Петродворцового района 
Анна Иванова выразила огром-
ную благодарность муниципа-

литету, сказав, что благодаря его 
деятельности собралась обшир-
ная библиотека краеведческих 
изданий. Персональную благо-
дарность Анна Петровна адре-
совала Михаилу Барышникову, в 
бытность которого главой муни-
ципального образования в Пе-
тергофе началась издательская 
деятельность.

Книга о птицах, обитающих в 
парках и окрестностях Петерго-
фа, тоже на тему краеведения и 
патриотизма. Любовь к Родине 
начинается в том числе и «с ве-
сенней запевки скворца». Пре-
зентацию библиотека приуро-
чила к Международному дню 
птиц, отмечаемому 1 апреля.

Книгу «Птицы рядом» создава-
ла команда профессионалов. На 
презентации присутствовали 
один из двух авторов Сергей 
Клочев и научный консультант 
Владимир Фёдоров. Сергей 
Клочев – призёр фотоконкур-
сов «Дикая природа России» и 
«Самая красивая страна». Со-
автор Надежда Дорофеева – 
кандидат биологических наук, 

член Союза кинематографистов 
РФ, автор более 15 научно-по-
пулярных фильмов о природе. 
Владимир Фёдоров более 40 лет 
изучает видовое разнообразие 
птиц в Балтийском регионе, ав-
тор более сотни научных работ.

Сергей Клочев начал снимать 
птиц в парках Петергофа, где 
обнаружил их большое разно-
образие. Когда он начал брать 
на фотоохоту сына, стали по-
являться истории про птиц, их 
накопилось множество. Стало 
понятно, что для знакомства 
детей с птицами нужна не скуч-
ная научная книга, а занима-
тельные истории о пернатых, 
обитающих рядом. Надежда До-
рофеева была того же мнения. В 
результате совместного творче-
ства появилась эта книга. И она 
не только познавательная. Она 
побуждает к общению взрослых 
с детьми, к интересным бесе-
дам и совместным обсуждени-
ям. Очевидно, и этим тоже она 
покоряет читателей.

Наталья Рублёва
Фото автора

ПРЕЗЕНТАЦИЯ

Птицы рядом. Дубль 2

В соответствии с Бюджетным кодек-
сом РФ, Законом СПб «Об органи-
зации местного самоуправления в 
Санкт-Петербурге», Положением «О 
бюджетном процессе в муниципаль-
ном образовании город Петергоф»

ПОСТАНОВЛЯЮ:
1. Утвердить отчёт об исполнении 
местного бюджета муниципально-
го образования город Петергоф за 
1 квартал 2024 года согласно при-
ложению №1 к настоящему поста-
новлению.

2. Утвердить отчёт об использова-
нии бюджетных ассигнований ре-
зервного фонда за 1 квартал 2024 

года согласно приложению №2 к на-
стоящему постановлению.

3. Опубликовать в газете «Муници-
пальная перспектива»:
– сведения о ходе выполнения мест-
ного бюджета за 1 квартал 2024 года 
согласно приложению №3 к настоя-
щему постановлению;
– сведения о численности муници-
пальных служащих органов мест-
ного самоуправления, работников 
муниципальных казённых учрежде-
ний с указанием фактических рас-
ходов на оплату их труда 1 квартал 
2024 года согласно приложению №4 
к настоящему постановлению.

4. Направить утверждённый отчёт 
об исполнении местного бюджета 
муниципального образования го-
род Петергоф за 1 квартал 2024 года 
в Муниципальный Совет муници-
пального образования город Петер-
гоф и контрольно-счётный орган 
муниципального образования. 

5. Настоящее постановление всту-
пает в силу с даты его подписания.

6. Контроль за исполнением насто-
ящего постановления оставляю за 
собой.

Т. С. Егорова,  
глава местной администрации 

МО город Петергоф

ПОСТАНОВЛЕНИЕ от 08.04.2024 № 34

Об исполнении местного бюджета МО город Петергоф за 1 квартал 2024 года

МЕСТНАЯ АДМИНИСТРАЦИЯ МУНИЦИПАЛЬНОГО ОБРАЗОВАНИЯ ГОРОД ПЕТЕРГОФ

1. Исполнение доходов местного бюджета МО г.Петергоф по состоянию на 
1 квартал 2024 года

Наименование доходных источников  
местного бюджета МО г.Петергоф

Утверждено 
по бюджету 

на 01.04.2024, 
тыс.руб.

Испол-
нено на 

01.04.2024, 
тыс.руб.

% исполне-
ния бюд-
жетных 

назначений

1. Налоговые и неналоговые доходы,  
из них:

9 967,5 4 827,7 48,43%

Налоги на доходы с физических лиц 7 707,0 1 453,4 18,86%
Доходы от оказания платных услуг и ком-
пенсации затрат государства

2 260,5 3 370,8 0,00%

Доходы от от продажи материальных и не-
материальных активов

0,0 0,0 0,00%

Штрафы, санкции, возмещение ущерба 0,0 3,5 0,00%
Прочие неналоговые доходы 0,0 0,0 0,00%
2. Безвозмездные поступления 631 966,7 105 535,2 16,70%
Дотации 400 137,4 96 592,2 24,14%
Субсидии 194 260,7 0,0 0,00%
Субвенции 37 568,6 8 943,0 23,80%
Возврат остатков субсидий, субвенций и 
иных межбюджетных трансфертов, имею-
щих целевое назначение, прошлых лет

0,0 0,0 0

ВСЕГО ДОХОДОВ 641 934,2 110 362,9 17,19%

2. Исполнение расходов местного бюджета МО г.Петергоф по состоянию 
на 1 апреля 2024 года

Наименование раздела расходов  
по функциональной структуре  
бюджетной классификации РФ

Утверждено 
по бюджету 

на 01.04.2024, 
тыс.руб.

Испол-
нено на 

01.04.2024 
тыс.руб.

% исполне-
ния бюд-
жетных 

назначений

Общегосударственные вопросы 72 530,1 8 725,2 12,03%
Национальная безопасность  
и правоохранительная деятельность

267,1 8,3 3,11%

Национальная экономика 134 122,6 20 885,0 15,57%
Жилищно-коммунальное хозяйство 319 606,8 4 310,9 1,35%
Охрана окружающей среды 582,0 582,0 100,00%
Образование 9 423,5 201,3 2,14%
Культура, кинематография 51 248,5 8 506,1 16,60%
Социальная политика 34 277,7 8 278,6 24,15%
Физическая культура и спорт 26 168,3 4 673,6 17,86%
Средства массовой информации 12 675,5 2 347,7 18,52%

ВСЕГО РАСХОДОВ 660 902,1 58 518,7 8,85%

3. Исполнение местного бюджета МО г. Петергоф по источникам финан-
сирования дефицита по состоянию на 1 апреля 2024 года

Наименование Утверждено 
по бюджету 

на 01.04.2024 
тыс.руб.

Испол-
нено на 

01.04.2024, 
тыс.руб.

% исполне-
ния бюд-
жетных 

назначений

Источники внутреннего финансирова-
ния дефицита бюджета, из них: 

18 967,9 -51 844,2

увеличение остатков средств бюджета -641 934,2 -110 362,9 17,19%
уменьшение остатков средств бюджета 660 902,1 58 518,7 8,85%

Приложение №3 к постановлению МА МО г.Петергоф  
от 08.04.2024 №34

Сведения о ходе выполнения местного бюджета  
муниципального образования город Петергоф  

за 1 квартал 2024 года

Является ли уголовно наказуемым 
деянием использование найденной 

банковской карты?

Использование чужой банковской карты, обнаружен-
ной где-либо, категорически запрещено. Обнаружен-
ная, затем использованная чужая банковская карта не 
являтся находкой в соответствии со ст. 227 Граждан-
ского кодекса РФ. Оплата товаров чужой картой либо 
иное списание денежных средств бесконтактным 
способом образует состав преступления, предусмо-
тренного п. «г» ч. 3 ст. 158 УК РФ (кража, совершённая 
с банковского счёта). Аналогично квалифицируется 
списание денег со счёта потерпевшего с применени-
ем похищенной банковской карты.

Санкция данной статьи предусматривает наказание в 
виде лишения свободы на срок до 6 лет со штрафом в 
размере до 80 000 рублей или в размере заработной 
платы или иного дохода осуждённого за период до 6 
месяцев либо без такового и с ограничением свободы 
на срок до 1,5 лет или без такового.

Кража с банковского счёта, независимо от суммы по-
хищенного, является тяжким преступлением. В силу 
ст. 25 УПК РФ уголовные дела о таких преступлениях 
не подлежат прекращению в связи с примирением 
с потерпевшим и согласно ст. 314 УПК РФ не могут 
быть рассмотрены в особом порядке судебного раз-
бирательства.

К. Г. Суховей, ст. помощник  
прокурора района, юрист 1 класса

ПРОКУРАТУРА  
РАЗЪЯСНЯЕТНе укради

№ 
п/п

Наименование Фактическая численность 
муниципальных служащих 
ОМСУ, работников муни-
ципальных учреждений, ед.

Фактические затраты 
на оплату труда и на-

числения на выплаты по 
оплате труда, тыс. руб.

1. Орган местного самоуправления: 34 8208,7
1.1. Муниципальный Совет муниципального образования город Петергоф 4 1032,9
1.2. Местная администрация муниципального образования город Петергоф 30 7175,8
2. Муниципальные казённые учреждения: 67 8365,9
2.1. Муниципальное казённое учреждение муниципального образования 

город Петергоф «Спортивно-оздоровительный центр»
33 3535,9

2.2. Муниципальное казённое учреждение муниципального образования 
город Петергоф «Муниципальная информационная служба»

12 1793,1

2.3. Муниципальное казённое учреждение муниципального образования 
город Петергоф «Творческое объединение «Школа Канторум»

22 3036,9

Приложение №4 к постановлению МА МО г.Петергоф от 08.04.2024 №34

Сведения о численности муниципальных служащих органов местного самоуправления, 
работников муниципальных учреждений за 1 квартал 2024 года
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В творческом объединении «Школа Кан-
торум» проводится отборочный тур 

муниципального фестиваля-конкурса дет-
ских и молодёжных коллективов «Помним 
сердцем», посвящённого 79-й годовщине 
Победы советского народа в Великой Оте-
чественной войне. 

«У нашей школы была единствен-
ная в то время хоккейная коробка, 
где мы и тренировались, – расска-
зывает Олег Дмитриевич. – Внача-
ле выиграли первенство района, 
потом поехали на финальную игру 
в Ленинград. Помню, что играли 
против команды Пушкина, а вот 
с каким счётом выиграли, уже не 
скажу. Такое событие по тем време-
нам! Я сам первый раз был в «Юби-
лейном». Поддержать нас приеха-
ли многие школы нашего района с 
директорами, почти тысяча ребят! 
Для меня это были, конечно, силь-
ные ощущения!» Об этом матче 
сегодня напоминают чёрно-белые 
фотографии команды учеников 
школы на льду Дворца спорта, бе-
режно хранимые тренером. Играли 
младшим составом, в группе детей 
1962-1963-го годов рождения. Гра-
мота у Олега Дмитриевича не со-
хранилась, вероятно, от волнения 
оставил её в «Юбилейном».

Фотоархив Коврижина – это насто-
ящая спортивная история Петерго-
фа в лицах. Вот снимки 1958 года с 
первенства дворовых команд. Под 
сотню мальчишек стоят, готовые 
начать решающие матчи. Вот они 
же на параде по случаю открытия 
турнира. Тогда в Петергоф приез-
жали знаменитый советский фут-
болист Михаил Бутусов и первый 
секретарь горкома комсомола. Фото 
с ними тоже есть в архиве у Олега 
Коврижина.

А вот снимки сборной Часового за-
вода. Олег Дмитриевич работал на 
заводе и играл в составе «Рубина» с 
1963-го по 1965-й годы. Потом была 
учёба в училище имени Кирова – с 
тех времён тоже есть свои фото-
графии со спортивных состязаний. 
Будущий учитель физкультуры об-
учался по программе спортивной 
подготовки начальников физподго-

товки для армии. Вспоминает, что 
тренировали их сильные спортсме-
ны, известные люди. Среди них, 
кстати, и тренер по дзюдо Владими-
ра Путина Анатолий Рахлин.

После выпуска в 1969 году Олег 
Дмитриевич продолжать службу не 
стал, нашёл своё призвание в про-
фессии школьного учителя. Когда 
его команда завоевала «Золотую 
шайбу», он преподавал в школе 
№ 542 6 лет. После работал в школе 
№ 13 в Стрельне, год преподавал в 
интернате № 55, потом перешёл в 
школу-интернат «Красные Зори», 
где был учителем физкультуры 25 
лет. Под его руководством дети со 
сложнейшими диагнозами неодно-
кратно становились победителя-
ми и призёрами всероссийских и 
международных чемпионатов по 
паралимпийским видам спорта. В 
том числе  Всероссийских откры-
тых детских паралимпийских и 
сурдлимпийских игр, турнира на 
Кубок президента РФ по футболу, 
других престижных соревнований. 
В основном играли в футбол. Есть в 
копилке грамоты и дипломы за по-
беды в плавании, стрельбе и других 
видах спорта.

В числе воспитанников Олега Дми-
триевича – чемпион России по фут-
болу, бывший член паралимпий-
ской сборной России Руслан Попов. 
Его жена Алина Артамонова тоже 
училась в «Красных Зорях». Олег 
Дмитриевич вспоминает, что она 
была у него всегда первой, и отме-
чает способности девушки ко мно-
гим видам спорта. Сегодня бывшие 
ученики продолжают общаться со 
своим тренером, а их ребёнок на-
зывает Коврижина «деда Олег».

Учеником Олега Дмитриевича был 
и чемпион России по футболу среди 
паралимпийцев 2009 года Михаил 
Гальцов, тоже житель Петергофа.

Школа-интернат «Красные Зори» 
областного подчинения, но коман-
да Олега Дмитриевича всегда на-
зывалась «Самсон-Петергоф». Для 
Коврижина это было делом прин-
ципа: школа располагается в Петер-
гофе, многие учителя – местные. 
Поэтому другого имени своей ко-
манде он дать не мог.

«Я много где бывал: в России и 
за границей. И я уверен, что Пе-
тергоф – самый красивый город в 
мире!» – говорит Олег Дмитриевич. 
Сам он родился в Петергофе, всё 
детство провёл на Красном пруду: 
летом плавал, зимой играл в хок-
кей. Здесь учился, работал, здесь 
родилась его дочка. Словом, с Пе-
тергофом связана вся его жизнь.

Помимо тренерской работы, Олег 
Дмитриевич увлекается туризмом. 
Ах, какие походы организовывал он 
с единомышленниками для своих 
воспитанников! Ходили в горы, ез-
дили на озёра. Ребята были в пол-
ном восторге и сохранили впечат-
ления на всю жизнь.

На пенсию Олег Дмитриевич ушёл 
всего несколько лет назад, в 74 года, 
с должности учителя физкультуры 
Академической гимназии имени 
Фадеева. С теплотой вспоминает, 
что ученики на его урок не шли – 
бежали. Расставаться не хотели, но 
обстоятельства: пандемия и воз-
раст – заставили. Олег Коврижин 
продолжает активно участвовать 
в жизни Петергофа. Самого кра-
сивого города в мире, в славную 
спортивную историю которого внёс 
свою лепту.

Виктория Мухамеджанова

ГОРОД И СУДЬБЫ

Учитель физкультуры
ФЕСТИВАЛЬ

Парад талантов

47 лет назад молодой учитель физкультуры школы № 542 
Олег Дмитриевич Коврижин, слегка оглушённый эмо-

циями, стоял во дворце спорта «Юбилейный» и смотрел, как 
награждают команду его учеников: ребята только что вы-
играли первенство Ленинграда среди дворовых команд по хок-
кею «Золотая шайба»– впервые в истории Петергофа!

Конкурс проводится четвёртый год, и популярность 
его растёт. На этот подано 62 заявки от более чем 200 
участников с 4 до 35 лет включительно. Конкурс про-
водится по трём номинациям: вокал, хореография, 
вокально-хореографический номер.

Активность проявили детсадовцы: на конкурс за-
явились шесть петергофских дошкольных учрежде-
ний. Первый конкурсный день показал, с каким во-
одушевлением выступают малыши, они и танцуют, 
и поют. Номера костюмированные. Педагоги поста-
рались подготовить воспитанников к выступлению. 
Традиционно много номеров выносит на суд жюри 
студия эстрадного вокала «Изумрудный город» из 
Дома детского творчества. Будет из чего выбрать. 

Среди участников – ДШИ им. И. Ф. Стравинского и 
Детская петергофская школа искусств, подростково-
молодёжный клуб «Меридиан», средняя школа № 411 
«Гармония», творческое объединение «Бал культур», 
Санкт-Петербургский кадетский военный корпус 
им. князя Александра Невского, творческое объеди-
нение «Школа Канторум», другие учреждения.

Жюри бывает непросто выбрать лучшего из лучших, 
когда в одной номинации выступают равносильные 
исполнители. Творческая молодёжь Петергофа всег-
да удивляет городское жюри уровнем подготовлен-
ности, богатым репертуаром, жанровым разноо-
бразием, исполнительским мастерством, большим 
количеством творческих коллективов, готовых к со-
стязательности на сцене.

Нас это не удивляет, а, судя по оценке сторонних на-
блюдателей, учреждённый муниципалитетом кон-
курс себя оправдывает: охватывает максимальное 
количество учреждений, даёт возможность творче-
ским коллективам проявить свои способности. 

По итогам конкурса призёры получат награды, а по-
бедители – ещё и право выступить на праздничной 
сцене 9 мая.

Наталья Рублёва 
Фото автора

Золотая шайба

Первенство районных команд по футболу, 1958 г.

г.Сочи, Спартакиада РФ, 2012 г.
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СПОРТИВНАЯ ЖИЗНЬ

Петергоф присоединил-
ся к Всероссийским со-

ревнованиям «10 тысяч ша-
гов». В Пролетарском парке 
участники секции сканди-
навской ходьбы муниципаль-
ного учреждения «Спортив-
но-оздоровительный центр» 
преодолевали дистанции в 1, 
2 и 5 километров.

Инструктор Наталья Обоянская 
провела разминку, разделила 
участников на три группы, которым 
предстояло идти в зависимости от 
подготовки по разным маршрутам, 
и дала старт к началу ходьбы. 

Грамоты спортсменам на фини-
ше вручил заместитель директора 
Спортивно-оздоровительного цен-
тра Руслан Габец. Одним из первых 
на 5-километровой дистанции фи-
нишировал Олег Соколов. В свои 86 
лет спортсмен в отличной форме. 
Как говорит он сам, благодаря лы-
жам и ходьбе с палками.

Ходите на здоровье!

Инструктор по армрест-
лингу муниципального 

учреждения «Спортивно-оз-
доровительный центр» Павел 
Шичко стал чемпионом России. 

Павел выступал на соревновании 
сильнейших рукоборцев России, 
проходившем в Орле. За медали 
боролось более 300 спортсменов 
со всей страны. 17 апреля Павел в 
борьбе левой рукой занял 2-е место 
в весовой категории 80 кг, 18 апреля 
боролся правой рукой и по сумме 
двух рук занял 1-е место, получил 

титул чемпиона России и золотую 
медаль.

Месяц назад Павлу было присвоено 
звание мастера спорта. В муници-
пальном Спортивно-оздоровитель-
ном центре он более трёх лет ведёт 
секцию армрестлинга, тренирует 
молодёжь и вдохновляет воспитан-
ников личным примером. Высту-
пает в соревнованиях различного 
уровня и, как правило, одерживает 
победы. И на чемпионат России Па-
вел ехал за победой. В апреле спор-
тсмену исполнилось 40 лет, и, когда 
его поздравляли в коллективе, он 
говорил, что хочет стать чемпио-

ном России. И он им стал! Директор 
МУ СОЦ Наталья Муратова подели-
лась, что была в этом уверена, как и 
остальные коллеги. 

Спорт – это увлечение Павла Вале-
рьевича. Основное место его рабо-
ты – Санкт-Петербург-Витебское 
территориальное управление Ок-
тябрьской железной дороги. У него 
профильное образование: железно-
дорожный техникум и Петербург-
ский государственный университет 
путей сообщения императора Алек-
сандра I. После техникума два года 
служил срочную службу. 

Наталья Рублёва 

ЗНАЙ НАШИХ!

Наш чемпион России

16 апреля в рамках проведения 
профилактического мероприя-

тия «Декада безопасности дорожного 
движения» сотрудники Госавтоин-
спекции совместно с представите-
лями местной администрации МО 
город Петергоф провели акцию «По-
чётный пешеход». Особое внимание 
уделили пожилым пешеходам.

Госавтоинспектор напомнил пешеходам о 
правилах пересечения регулируемых и не-
регулируемых пешеходных переходов, о без-
опасном передвижении по внутридворовой 
территории.

Одной из причин дорожно-транспортных 
происшествий с участием пешеходов, особен-
но в условиях недостаточной освещённости, 
является плохая видимость пешехода. По-
этому особое внимание обратили на правила 
поведения пешеходов в зимний период и на 
необходимость ношения световозвращающих 
элементов на одежде. В завершение меропри-
ятия каждый участник встречи получил в по-
дарок тематическую листовку-памятку и све-
товозвращающий браслет.

Пешеходы в почёте

родившихся в апреле!

Муниципальный Совет и мест ная администра-
ция МО г. Петергоф, советы ветеранов Пет
родворцового района, общества инвалидов, «Жите-
лей блокадного Ленинграда», бывших малолетних 
узников, «Ветераны комсомола», «Дети войны»

ЮБИЛЕИ

С 90-летием: Алёхина Алексея Ксенофонтовича, 
Гензлер Валентину Ивановну, Маршина Николая 
Ульяновича. 
С 85-летием: Левицкую Тамару Николаевну, 
Меньшову Людмилу Николаевну, Новикову Вален-
тину Сергеевну, Павлова Владимира Евгеньевича, 
Проничеву Зою Николаевну, Русакова Альберта 
Сергеевича, Севостьянову Антонину Николаевну, 
Семченко Эльвиру Алексеевну. 
С 80-летием: Абрамову Нину Алексеевну, Кален-
дарёва Альберта Джураевича, Куксу Дмитрия Гри-
горьевича, Понамареву Фаину Ефремовну, Три-
фонова Игоря Петровича. 
С 75-летием: Баранову Веру Ивановну, Васильеву 
Римму Аркадьевну, Горячеву Людмилу Николаев-
ну, Казаченко Владимира Ивановича, Руснак Оль-
гу Петровну, Терехову Людмилу Фёдоровну, Фате-
ева Александра Александровича.
С 70-летием: Барышникова Михаила Ивановича, 
Гречина Владимира Петровича, Корнилову Ната-
лью Николаевну, Кугая Григория Ивановича, Кур-
ганскую Людмилу Викторовну, Неаскину Ларису 
Васильевну, Успенского Вадима Анатольевича.

Живите долго и будьте счастливы!

поздравляют

БЕЗОПАСНОСТЬ

24 апреля 2024 г.Муниципальная перспектива №88


